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飞蛾成灾，居民担心有毒
昨日下午，记者来到莘香雅苑小区。刚从小

区南大门进入，抬头便发现路边大树顶上有大量
飞蛾飞来飞去，而树下也有个别受伤落地的飞
蛾。继续往里走，记者发现徐女士所住的32幢前
面才是“重灾区”，树冠间有数以万计的飞蛾在不
停地飞舞。这些飞蛾外面大翅膀黑色，里面的小
翅膀有点蓝，红色的身体上有黑点，看起来的确
有点恐怖。

记者随徐女士来到她位于8楼的家，推开阳台
纱窗，发现外面防盗窗上、盆栽上，都落着一些不速
之客“黑色飞蛾”。这种飞蛾可以飞很高，旁边10楼
住户窗外也有。

徐女士说，这些飞蛾给小区许多住户带来了
烦恼，特别是家里有孩子的。“黑乎乎的蛾子到处
都是，看起来很是恶心。前几天我把衣服晒到外
面，下午收回时发现上面落着好多只飞蛾，当时
我很紧张，担心飞蛾在衣服上产卵或者其翅膀上
的粉末落在衣服上，不知道这种飞蛾有没有毒，
会不会对人身体造成危害，它身上的粉末会不会
引起小朋友过敏。”

而这飞蛾的幼虫——毛毛虫，对小区居民来说
也是一大困扰。“毛毛虫粪便或毛毛虫本身总是在不
经意间从树上落下来，令人防不胜防。在八九月份，
毛毛虫最多的时候，小孩子都不敢在门口玩耍。”楼
下一位带小朋友的阿姨向记者诉苦。

物业：一直在防治，今年突然爆发
据了解，莘香雅苑的毛毛虫和飞蛾并不是今年刚

出现的新事物，前几年一直都有，只是没有这么多。
随后，记者来到莘香雅苑物业服务中心，相关负

责人王先生告诉记者，之前已经有不少业主向他们
反映过这个问题。王先生说，小区绿化统一由公司
的绿化部门来负责。

随后，记者见到了负责小区绿化的郑师傅。郑
师傅对飞蛾“爆发”的情况也表示困惑，他说，今年和
往年一样正常防治毛毛虫，4月、9月打过好几遍药
了，连用的药也是一样的，都是拿着毛毛虫照片找农
技站配来的三种农药。“每次用药后，很多毛毛虫被
杀死。可能一些虫卵杀不死，重新孵化出来了。也
可能有些毛毛虫产生了耐药性，活了下来。可是为
什么今年这么多，我也搞不清楚。”

专家：飞蛾是“重阳木锦斑蛾”，无毒
记者将飞蛾的照片以及周围树木的照片传给宁

波市园林绿化中心总工程师龙骏，他看后确认飞蛾
的名称为“重阳木锦斑蛾”，它周围的树木是重阳
木。该飞蛾幼虫以吃重阳木叶子为生，目前尚未发
现它吃其他的植物。“它在重阳木叶子上产卵，不会到
衣物上产卵，而且这种飞蛾没有毒性，大家不用过于担
心。”龙骏说，对其防治比较有效的方式是在5月份防治
第一代幼虫。 记者 殷欣欣 文/摄

小区飞蛾成灾，看着有点吓人！
专家：此种飞蛾无毒，不用过于担心

小区树木草丛里偶尔有几只漂亮的
蝴蝶舞动，那还是挺动人的风景，但如果
有无数只飞蛾挥动翅膀，形成黑压压一
片，那就有些恐怖了。昨日，鄞州区莘香
雅 苑 的 业 主 徐 女 士 致 电 本 报 热 线
87777777求助，称小区里飞蛾成灾，大
家怕它们有毒，连窗户都不敢开。

小区内到处都是这种飞蛾小区内到处都是这种飞蛾。。


